

METODOLOGI

Berdasarkan penelitian yang akan dilaksanakan yaitu “Aktualisasi Nilai-Nilai Perkembangan Anak Usia Dini Dalam Film Animasi “Adit Dan Sopo Jarwo”. Maka penelitian ini memakai metode kualitatif menggunakan pendekatan deskriptif, yang mana dalam penelitian ini tidak berupa angka melainkan dalam bentuk kalimat. Penelitian kualitatif ialah sesuatu strategi inquiry yang menggarisbawahi pencarian arti, pengertian, konsep, karakteristik, gejala, simbol, ataupun deskripsi kejadian; terpusat serta multimetode, berkarakteristik alami serta holistik; berfokus pada kualitas, memakai sebagian cara, dan disajikan secara naratif.

Sumber data penelitian merupakan faktor penting yang menjadi pertimbangan dalam menentukan metode penulisan data. Sumber data merupakan sumber yang diperlukan untuk mengumpulkan data dalam penelitian. Adapun sumber data yang digunakan sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah: Pertama sumber data primer, adalah data yang diperoleh dari sumber data pertama dilokasi penelitian atau objek penelitian. Dalam hal ini data primer yang digunakan adalah cuplikan video dari youtube serial film animasi Adit & Sopo Jarwo episode 143 – 145 dilihat dari youtube. Kedua sumber data sekunder, yaitu data yang diperoleh dari pihak lain, tidak langsung diperoleh peneliti dari subjek penelitiannya, dengan melakukan observasi dan studi kepustakaan untuk memperoleh landasan teori yaitu dengan membaca berbagai literature atau buku-buku yang menyangkut dengan penelitian. Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah melakukan studi kepustakaan dari buku, skripsi dan mencari data dari jurnal online dan skripsi online mengenai nilai, film, dan semiotik. Literature pendukung akan mempermudah data baik teoritis maupun praktis.

Fokus penelitian adalah apa yang akan diteliti dalam sebuah kegiatan penelitian untuk menghindari permasalahan yang terlalu luas. Penelitian yang menyangkut permasalahan yang terlalu luas tidak akan dapat memberikan kesimpulan yang bermakna dalam. Dalam penelitian ini, penelitian lebih menekankan fokus pada nilai-nilai perkembangan anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo pada episode 147 – 150. Selanjutnya adalah teknik pengumpulan data adapun teknik pengumpulan data pada penelitian ini terdiri dari dua cara, yaitu: Observasi yang dilakukan peneliti adalah dengan melakukan observasi non-participant. Pertama adalah observasi ini dilakukan dengan mengamati serial film animasi Adit & Sopo Jarwo, baik dari scenario, dialog, maupun ekspresi dari tokoh yang terlibat. Kedua adalah dokumentasi dapat berbentuk tulisan, gambar, atau karya-karya monumental dari seseorang, tetapi

tidak semua dokumen memiliki kredibilitas yang tinggi. Teknik dokumentasi dalam penelitian ini digunakan untuk mendapatkan data tentang Nilai-nilai Perkembangan anak dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo episode 143 – 145. Ada pun langkah-langkah teknik pengumpulan data itu sendiri yaitu dengan cara: Mengidentifikasi serial film animasi Adit & Sopo Jarwo episode 143 – 145 yang diamati dengan mengamati video dari youtube. Mengamati dan memahami scenario film sesuai langkah-langkah yang akan dilakukan dalam penelitian ini yaitu aktualisasi nilai-nilai perkembangan anak yang terdapat dalam adegan maupun dialog dalam film tersebut. Agar lebih spesifik lagi film ini akan dibagi menjadi beberapa scene, yang mengandung nilai-nilai perkembangan anak usia dini. Setelah scene ditentukan maka langkah selanjutnya adalah menganalisis scene-scene tersebut yang mengandung tanda-tanda nilai nilai perkembangan. Selanjutnya data disajikan dalam bentuk tabel dari cuplikan frame dari adegan yang dimaksud. Selanjutnya teknik analisa data adalah upaya yang dilakukan dengan jalan bekerja dengan data, mengorganisasikan data, memilah-milahnya menjadi satuan yang dapat dikelola, mensintensiskan, mencari dan menemukan pola, menemukan apa yang penting dan apa yang dipelajari, dan memutuskan apa yang dapat diceritakan kepada orang lain. Analisis data merupakan rangkaian kegiatan penelaahan, pengelompokkan, penafsiran, dan verifikasi data agar sebuah fenomena memiliki nilai sosial akademis dan nilai ilmiah tidak ada teknik yang baku (seragam) dalam melakukan hal ini, terutama penelitian kualitatif.

Setelah data observasi dan dokumentasi terkumpul, maka tiga komponen analisis (reduksi data, sajian data, dan penarikan kesimpulan) berinteraksi. Dalam menganalisis data penelitian ini, peneliti menggunakan metode analisis deskriptif tentang nilai-nilai-nilai perkembangan anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo. Dengan demikian laporan penelitian ini akan digambarkan dalam bentuk kata-kata yang akhirnya dapat disimpulkan. Reduksi data dari hasil observasi dan dokumentasi yang berisi tentang nilai-nilai pendidikan agama Islam anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo akan direduksi. Setelah data yang sifatnya masih kompleks dan rumit reduksi, maka peneliti akan merangkum dan memilih hal-hal pokok, memfokuskan pada hal-hal penting, dan membuang hal-hal yang tidak perlu.

Data yang telah direduksi akan memberikan gambaran yang lebih jelas dan mempermudah peneliti untuk melakukan pengumpulan data yang berhubungan dengan nilai-nilai pendidikan agama Islam anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo. Pertama yakni penyajian data-data yang telah direduksi akan disajikan kedalam bentuk narasi yang mudah dipahami. Data hasil observasi dan dokumentasi disajikan secara Bersama-sama sesuai dengan kategori data tersebut. Misalnya, hasil dokumentasi tentang nilai-nilai pendidikan agama Islam anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo digabungkan dengan hasil observasi yang dilakukan peneliti dengan mengamati masing-masing episode dari serial animasi tersebut. Kedua; Penarikan

Kesimpulan yakni untuk membuat kesimpulan, peneliti menggunakan metode induktif yaitu suatu pengambilan keputusan dengan menggunakan pola fikir yang berangkat dari fakta-fakta yang sifatnya khusus kemudian digeneralisasikan kepada hal-hal yang bersifat umum.

Hasil analisis ini akan berupa pemaparan salam bentuk uraian naratif tentang aktualisasi nilai-nilai perkembangan anak usia dini yang terkandung dalam serial film animasi Adit & Sopo Jarwo. Instrumen penelitian merupakan suatu alat pengumpulan data yang digunakan untuk mengukur fenomena alam maupun social yang diamati. Dengan demikian, penggunaan instrumen penelitian yaitu mencari informasi yang lengkap mengenai suatu masalah, fenomena alam maupun social. Adapun instrument yang digunakan dalam penelitian ini adalah dokumentasi. Bentuk instrumen dokumentasi terdiri dari dua macam yaitu pedoman dokumentasi yang memuat garis-garis besar atau kategori yang akan dicari datanya, dan check list yang memuat daftar variabel yang akan dikumpulkan datanya.

Pada pedoman dokumentasi, peneliti cukup menuliskan tanda centang dalam kolom gejala, sedangkan checklist, peneliti memberikan tally pada setiap pemunculan gejala. Instrumen dokumentasi dikembangkan untk penelitian dengan menggunakan penelitian dengan menggunakan pendekatan analisis. Selain itu digunakan juga dalam penelitian yang pernah berlaku. Subjek penelitiannya dapat berupa buku – buku, majalah, dokumen, peraturan – peraturan, notulen, rapat, catatan harian, bahkan benda – benda bersejarah seperti prasasti dan artefak. Dokumen dalam penelitian kualitatif digunakan sebagai penyempurna dari data wawancara dan observadi yang telah dilakukan. Dokumen dalam penelitian kualitatif dapat berupa tulisan, gambar atau karya monumental dari objek yang diteliti. Instrumen dokumentasi dalam penelitian ini adalah dengan menganalisis scene dari serial film animasi Adit & Sopo Jarwo pada episode 143 – 145 yang dapat dilihat melalui youtube.